



**INFORME DE COMISIÓN**

NOMBRE DEL COMISIONADO: Andrés Ramírez Silva  
LUGAR DE LA COMISIÓN: Ciudad de Guatemala  
PERIODO DE LA COMISIÓN: Del 10 de enero al 12 de enero de 2021

**INFORME:**

El domingo se viajó a Ciudad de Guatemala para iniciar el lunes por la mañana con una jornada de trabajo con diversas autoridades de gobierno y con oficiales de Organismos Internacionales relacionadas con el tema de Refugio y Migración, efectuando las siguientes actividades:

1. Reunión con el ANCUR, se brindó una información general del trabajo de la COMAR y se recibió información sobre las oficinas que tiene el ACNUR en el Petén, en Ciudad Tecún Umán que cubre Quetzaltenango, en Esquipulas, en Verapaz y en CD de Guatemala. Por último, se habló sobre la Caravana y la Presidencia Pro Tempore del MIRPS que tendrá Guatemala.
2. Reunión con el Sr. Alejandro Martínez Verá, enlace político de la OIM, tratando temas de las remesas sobre todo en el marco de la pandemia, la situación que se dio en el año 2020 sobre la repatriación de los Estados Unidos y México hacia Guatemala, también se habló de las oficinas que la OIM ha abierto y sobre la participa de la OIM en una importante mesa interinstitucional que encabeza la Cancillería con la participación de la autoridad migratoria, también de Organismos internacionales como ACNUR, UNICEF, tratando temas migratorios y de refugiados.
3. Reunión con la Embajadora Arabela Woolfolck, Directora General de Asuntos Consulares y Migratorios de la Cancillería, donde se habló que México tuvo la Primera Presidencia Pro Tempore del MIRPS, por lo que con gusto el Coordinador General de la COMAR manifestó su disposición para brindarles cualquier tipo de apoyo para el desarrollo de su Presidencia Pro Tempore, que Guatemala asumió este año. Por otra parte, México tendría la misma disposición de invitar al Gobierno de Guatemala para que ahora que México asuma la Presidencia Pro Tempore de la CRM, específicamente en las sesiones de Protección que coordina la COMAR en las que se trataría los temas de refugiados en la región, Guatemala en su calidad de Presidencia Pro Tempore del MIRPS participe y haga presentaciones en las reuniones de la CRM.
4. Guillermo Díaz Hernández, Jefe del Instituto de Migración de Guatemala, informó que recientemente se presentó un plan estratégico sobre la caravana 15 de enero que compartieron a la COMAR. Ahora han establecido una Coordinación que llaman Centro de Control y Coordinación que lo constituye el Ejército, Gobernación y Migración. La idea de ese proceso de Coordinación, es crear puestos de control y un centro de atención en protección a los migrantes, sobre todo a los más vulnerables. El gobierno de Guatemala hará público próximamente algunas medidas pertinentes ante la Caravana anunciada para salir el día 15 de enero de Honduras. Finalmente, el Director del Instituto de Migración solicitó que el Gobierno de México





# GOBERNACIÓN COMAR

SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN

COMISIÓN MEXICANA  
DE AYUDA A REFUGIADOS

Coordinación General de la Comisión  
Mexicana de Ayuda a Refugiados

pueda apoyar con capacitación en diversos temas incluyendo el de refugio. Se buscará actualizar un convenio que se tiene con la Embajada de México en Guatemala para contemplar cursos de capacitación, dentro de los cuales se abrirán varios aspectos cuyos temas serían abordados en la capacitación por parte de la Embajada de México o por parte de la Cancillería, pero lo que se relaciona con Refugio sería cubierto por la COMAR.

Por último, es importante recalcar la organización y respaldo en todo momento de la Embajada de México en Guatemala para el desarrollo de todas las reuniones.

ATENTAMENTE

Andrés Ramírez Silva

